



## Reporte Síntesis Informativa

14/junio/2024

#### **SECRETARIO**

## Sin maíz (nativo) no hay país

El maíz es el cultivo de mayor importancia alimentaria, social, cultural y política de México. Nuestro país es centro de origen, domesticación y diversificación de este grano, y es, quizá, donde se encuentra la mayor biodiversidad a nivel global. El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, expuso que, ante los desafíos globales y los efectos del cambio climático, los trabajos de conservación y aprovechamiento de la biodiversidad en los maíces nativos cobran mayor importancia, ya que son depositarios de la calidad genética de este grano para México y el mundo.

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/6/14/sin-maiz-nativo-no-hay-pais-612404.html

## (B223) Sader y sector privado buscan estrategias para impulsar sistemas alimentarios sostenibles

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la iniciativa privada emprenderán acciones coordinadas tendentes a fortalecer al sector primario, con el uso de tecnologías y mejores prácticas sostenibles, y que faciliten una mayor productividad en beneficio de los agricultores, de sus comunidades y de la seguridad alimentaria de la población de México. <a href="https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-y-sector-privado-buscan-estrategias-para-impulsar-sistemas-alimentarios-sostenibles/">https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-y-sector-privado-buscan-estrategias-para-impulsar-sistemas-alimentarios-sostenibles/</a>

#### SECRETARÍA

# (B225) Mayores exportaciones impulsan superávit de 3,930 mdd en la balanza agroalimentaria de enero-abril 2024

La balanza comercial agroalimentaria del país registró un superávit de tres mil 930 millones de dólares durante el primer cuatrimestre del año, lo que representó un aumento de mil 010 millones de dólares, 34.57 por ciento más con respecto al mismo periodo del año anterior, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. El Valle Edomex, 3/ El Financiero, 11 / El Heraldo de México, 21 / Milenio, 21 / Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000063nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001129nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000376nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001063nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001525nc.pdf

https://www.votaqueretaro.com/nacional/mayores-exportaciones-impulsan-superavit-de-3930-mdd-en-la-balanza-agroalimentaria-de-enero-abril-2024/

https://www.voragine.com.mx/2024/06/13/mayores-exportaciones-impulsan-superavit-de-3930-mdd-en-la-balanza-agroalimentaria-de-enero-abril-2024/

https://globalpress.mx/mayores-exportaciones-impulsan-superavit-de-3930-mdd-en-la-balanza-agroalimentaria-de-enero-abril-2024/

Hoja 1 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





 $\frac{https://www.masnoticias.mx/mayores-exportaciones-impulsan-superavit-de-3930-mdd-en-balanza-agroalimentaria/#: \sim: text=A%20su\%20interior\%2C\%20las\%20exportaciones, mil%20043\%20millones\%20de%20d\%C3\%B3lares.$ 

https://twitter.com/GlobalPressMx1/status/1801339308827173054

https://twitter.com/jrz3061/status/1801383619291717814

https://twitter.com/Agricultura\_mex/status/1801321229065802011

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1801341409343246436

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1801331272050168128

https://twitter.com/NTPnewss/status/1801357454401540471

## (B224) México: Segalmex aplica apoyo extraordinario a productores de maíz de ocho entidades

En sesión extraordinaria de su H. Consejo de Administración y en amparo del Artículo 9 de las Reglas de operación del programa Precios de Garantía a productos alimentarios, aprobó otorgar, como acción extraordinaria y emergente, la entrega de un incentivo de 750 pesos por tonelada a productores de maíz del ciclo agrícola otoño-invierno 2023/2024.

https://www.3tres3.com/es-mx/ultima-hora/segalmex-aplica-apoyo-extraordinario-a-productores-demaiz-de\_15750/

### Brilla ganado mexicano por EU

Entre enero y abril de este año, el valor de las exportaciones mexicanas de ganado bovino aumentó 19.4 por ciento anual, a mil 166 millones de dólares, según datos de la **Secretaría de Agricultura (Sader)** y el Banco de México (Banxico). El alza se debe a una mayor demanda por parte de Estados Unidos pese a que busca implementar desde enero de 2026 un sello de origen sobre la carne, señaló Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **Reforma, 5** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001331nc.pdf

#### Se disparan importaciones de maíz por crisis en cosecha local del grano

Mientras este año se prevé una caída en la producción de maíz blanco y amarillo de 8.9 por ciento respecto a 2023, para llegar a 25.1 millones de toneladas, las importaciones del grano amarillo -destinado al sector pecuario e industrial- de enero a mayo fueron 25% superiores al mismo periodo del año pasado, con un volumen de 10.4 millones de toneladas, indica información del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** y del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Este último indicó que las compras de granos y oleaginosas en los primeros cinco meses del año fueron "imparables", con un volumen de 20.6 millones de toneladas, un alza de 20% respecto al mismo periodo del año anterior y su valor se redujo en 8.5%. **La Jornada, 11** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000862nc.pdf

# Empresas como Grupo Bimbo. Heineken y Alpura sellan acuerdo con SADER para agricultura sustentable

El convenio tiene como objetivo principal promover la agricultura regenerativa en el país, destacando prácticas sostenibles y el desarrollo de proyectos que beneficien al sector agrícola Grupo Bimbo, así como Heineken y Alpura, entre otras más como Walmart y Bayer han firmado

Hoja 2 de 10





un convenio con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** a través del Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sostenible (CESPEDES) en México. Este acuerdo tiene como objetivo promover la práctica de la agricultura regenerativa, que es respetuosa con la naturaleza, productiva y que ofrece un mayor beneficio social. Desde 2018, Grupo Bimbo ha implementado un programa bajo este método de labranza sustentable para agricultores, registrando hasta el momento más de 170 mil hectáreas de trigo y maíz cosechadas con estas prácticas regenerativas, y capacitar a más de 500 agricultores. **El Universal, 23** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001537nc.pdf

### Influencia aviar bajo estricta vigilancia

"En México todavía no se ha registrado ningún caso de gripe aviar en humanos. No obstante, por el llamado de alerta que se hizo a partir del primer caso en Estados Unidos, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** ya emprendió una búsqueda específica del virus A(H5NI)en ranchos con ganado bovino. De todos modos, las personas que trabajan con vacas lecheras o tienen contacto con ellas, como los veterinarios, deben actuar con precaución para no contagiarse no sólo con el virus A(H5N1), sino también con otros virus y bacterias que pueden portar estos animales". **El Universal, 25** <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001551nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001551nc.pdf</a>

#### **AGRICULTURA**

#### Falta financiamiento al sector agropecuario

En México, más de 90% de los productores agropecuarios no tiene acceso al crédito formal, lo que representa un obstáculo para adquirir técnicas de riego e innovación, según el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "En México, 8% de los productores tiene acceso a financiamiento, mientras en países desarrollados, como Estados Unidos, ronda entre 88 y 94%, y a tasas preferenciales", afirmó Juan Cortina, presidente del organismo. Reforma, 5 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001323nc.pdf

#### Ahoga inseguridad a la economía regional

El fortalecimiento del Estado de Derecho, así como de la seguridad pública otorgaría mayor certidumbre e impulsa el flujo de inversión en todas las regiones, señalaron directivos empresariales en el reporte de economías regionales del Banco de México (Banxico). Al presentar dicho reporte, Alejandrina Salcedo Cisneros, directora general de Investigación Económica del banco central, también alertó que el incremento en la sequía, ha impactado en la actividad agropecuaria en todas las regiones del país, y advirtió que el 80% de al menos 16 cultivos, han tenido un nivel de exposición importante. **Ovaciones, 25** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001222nc.pdf





#### Lorea, sabores mexicanos

El festín, continuó con la pesca del día sustentable, en aguachile de pronunciada acidez y picor muy controlado preparado con cilantro, chile serrano, coco tierno y limón, fue emulsionado con aceites de chile de árbol y cilantro. La sorpresa fueron los tomates heirloom en salsa dragón, que es una vinagreta de chile güero, jalapeño y masago servido en un tazón hecho por artesanos mexicanos. Este plato viene acompañado por su alteza: el pan de masa madre cargada por más de cinco años y añadida con 10% de maíz azul por lo que adquiere unos tintes violáceos que en compañía de su majestad la mantequilla de levadura tostada es, simplemente, una pareja irreal. El Financiero, 21

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001142nc.pdf

## Alistan informe climático para productores del campo mexiquense

Con el fin de informar a los productores agropecuarios sobre los pronósticos del clima para los próximos meses, así como conocer sus necesidades y encontrar soluciones, el Gobierno del Estado de México que encabeza la Maestra Delfina Gómez Álvarez, convoca a la Séptima Mesa Técnica Agroclimática que se realizará el viernes 14 de junio. En la Mesa, autoridades federales, estatales y académicos informarán y analizarán los pronósticos del clima para cada región del Estado de México en esta temporada Primavera-Verano 2024 (junio-septiembre) y propondrán medidas de mitigación y adaptación de acuerdo a los niveles de precipitación y temperatura esperados. El Valle Edomex, 10 / 8 Columnas, 2 / Heraldo Estado de México, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000242nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000354nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000554nc.pdf

#### En riesgo cosecha de maíz en Cocotitlán; no hay agua

Productores del municipio de Cocotitlán alertaron sobre el riesgo de que se pierdan sus cosechas de maíz debido a la sequía que azota al país, específicamente a sus tierras de cultivo, por lo que hicieron un llamado de auxilio a la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM) para que otorgue el permiso para extraer el líquido de una planta tratadora instalada en el cárcamo de esta localidad. De acuerdo con el gobierno local, hasta 2020, este municipio tenía una producción anual de 2 mil 500 toneladas del grano; sin embargo, en los últimos tres años las cosechas han caído de manera alarmante debido a la falta de lluvias, situación derivada de una sequía histórica a nivel nacional. La Jornada Estado de México, 8 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/lmagenes 14062024/14062024000332nc.pdf

#### Empresas padecen el cambio climático

Las lluvias excesivas y la sequía fueron los eventos más mencionados por directivos, reporta el Banxico En los últimos cinco años, al menos seis de cada 10 empresas establecidas en el país reportaron afectaciones por el cambio climático, de acuerdo con el Banco de México (Banxico), El impacto fue más notorio en la región sur del país, seguida del norte y centro. Según el banco central, las compañías más afectadas pertenecen al sector primario, relacionadas al campo. El Sol de México, 13/ La Prensa, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000542nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001053nc.pdf





## En apoyo al campo agrícola, llegará el programa Campo Para Todos

El gobierno municipal, que preside la alcaldesa Ivette Topete García, emite la convocatoria de carácter local, dirigida a las y los productores del campo en situación vulnerable, con la intención de apoyar a los campesinos, con el programa "Campo Para Todos", que refiere a apoyar a seiscientos noventa y siete agricultores, quienes recibirán tres cientos kilos de fertilizantes cada beneficiario de cara a esta etapa de siembra y cultivo del campo agrícola 2024. En un esfuerzo por apoyar a los productores agrícolas en situación vulnerable y mejorar las condiciones del campo, el Gobierno Municipal de Amecameca ha lanzado esta convocatoria para dicho programa, con el objetivo brindar apoyo a las personas en situación de desventaja, contribuyendo así al desarrollo sostenible y a la mejora de la calidad de vida en la región, en búsqueda de mejores cosechas del campo productivo. Uno más uno, 18 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000190nc.pdf

### Sur, la región con economía más dinámica; sequía frena la zona norte

En el caso de la actividad agropecuaria la caída fue de 11.6%, la más pronunciada del país; sumando un retroceso de 76% en el sector de la construcción. El Economista, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024000659nc.pdf

#### Intermediarios no bancarios deben ofrecer más que créditos

En el marco del evento Open Finance 2050, Claudia Revilla, directora general de la red de microfmancieras, Prodesarrollo, hizo un llamado a la colaboración entre el sector para profundizar la presencia de los servicios financieros y brindar más productos además de crédito, esto en un entorno complejo para el sector que representa, que atiende a comunidades en zonas rurales. Además, la directiva identificó al cambio climático como uno de los mayores retos, debido a que 99% de los créditos han sufrido alguna eventualidad a causa del cambio climático, como el que productores agrícolas experimenten mermas en sus cultivos. Por ello, propuso que mediante el uso de tecnología se puedan detonar soluciones para algunos de los problemas. El Economista. 11

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024000721nc.pdf

## GANADERÍA / APICULTURA

#### Tamaulipas autoriza programa emergente para ganaderos

En respuesta a la prolongada sequía que afecta al estado de Tamaulipas, el gobernador Américo Villarreal Anaya autorizó el Programa de Apoyo Emergente para la Sequía con un presupuesto de 17 millones de pesos para apoyar a los ganaderos de las regiones de Aldama, el Altiplano, el Mante y Soto la Marina. Este apoyo que Inició en Aldama y se extenderá a los demás municipios en los próximos días consiste en beneficiar con alimentos balanceados y sales mineralizadas a los ganaderos de Tamaulipas, reafirmando así el compromiso del gobierno con la ganadería. La Iniciativa responde a las necesidades actuales del estado,





beneficiando a cerca de 5,000 productores pecuarios con el objetivo de mitigar los efectos de la seguía. El Economista, 26

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024000765nc.pdf

#### Venden ganaderos la mitad de sus hatos

Ante la falta de agua y de alimento, los ganaderos vendieron el 50 por ciento de sus hatos, informó Jorge Luis Guzmán Domínguez, presidente de la Asociación Ganadera Local. De las 89 mil cabezas que se contabilizaron a principios de año, solo quedan 44 mil 500. Aunado a esto, quienes vendieron sus animales obtuvieron precios bajos, de entre 32 y 58 pesos por kilogramo por ganado en pie, cuando hace tres años el precio mínimo fue de 105 pesos. El Financiero. 35

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001338nc.pdf

#### Envíos de carne de cerdo de EU a México crecerán 10% en 2024

México se mantendrá como el principal destino de las exportaciones estadounidenses de carne de cerdo durante el 2024 y 2025, luego de que se proyecta un crecimiento de 10% en el volumen de la proteína y de 15% en valor comercial de los envíos al cierre del presente año respecto al 2023, sostuvo Dan Halstrom, presidente y CEO de US Meat Export Federation (USMEF). El Economista, 24

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000743nc.pdf

## PESCA | ACUACULTURA

#### Mueren miles de peces por seguía

La intensa sequía que azota al país ha causado la muerte de miles de peces que han cubierto la superficie de una laguna en el estado de Chihuahua, en el poblado de Anáhuac en el norte de México, y las autoridades locales culpan a las extremas temperaturas que se han prolongado a lo largo de los últimos 50 días. En la laguna Bustillos se produjeron estos lamentables hechos cuando las temperaturas subieron por encima de los 40 C (104 F). Esta situación mantiene los focos rojos encendidos en Chihuahua donde miles de familias exigen a las autoridades prácticas y planes de prevención para evitar la muerte de especies en claros de agua. El Independiente, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024000547nc.pdf

## ABASTO I PRECIOS/ALIMENTACIÓN

#### Cacao supera 10 mil dólares por tonelada

En medio de una crisis de suministro, el precio del cacao se ha más que duplicado este año y ahora cuesta más que muchos metales. El jueves el grano volvió a subir por sobre los 10 mil dólares La tonelada, al cotizar en Nueva York a 10 mil 308 dólares, un máximo de seis semanas. Ello después de que el principal productor, Costa de Marfil, interrumpió las

Hoja 6 de 10





exportaciones para este mes y las ventas a plazo para la próxima temporada. Ghana, el segundo productor mundial, retrasará sus entregas debido a las malas cosechas. La Jornada, 20 / El Economista, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000879nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000714nc.pdf

#### Sequía y calor disparan canasta básica

Se han elevado en forma desproporcionada y con un evidente abuso por parte de comerciantes, los precios de la canasta básica y alimentos perecederos. Cilantro, cebolla, jitomate, chile serrano, naranja y demás cuestan entre un 25 y 30% más esta semana, por lo que el pretexto que ponen los dueños de negocios es que las altas temperaturas dañan las cosechas y disparan los precios de los introductores. En solo una semana, un mismo producto como la naranja, la fresa y aguacate que se producen en gran escala en México cuestan entre un 20 y un 35% más caro cada vez. Además, otros factores que inciden son: Cobro de derecho de piso, sequía, calor y dólar caro. El Independiente, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000578nc.pdf

#### CAMBIO CLIMÁTICO

## En riesgo cosecha de maíz en Cocotitlán; no hay agua

Productores del municipio de Cocotitlán alertaron sobre el riesgo de que se pierdan sus cosechas de maíz debido a la sequía que azota al país, específicamente a sus tierras de cultivo, por lo que hicieron un llamado de auxilio a la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM) para que otorgue el permiso para extraer el líquido de una planta tratadora instalada en el cárcamo de esta localidad. De acuerdo con el gobierno local, hasta 2020, este municipio tenía una producción anual de 2 mil 500 toneladas del grano; sin embargo, en los últimos tres años las cosechas han caído de manera alarmante debido a la falta de lluvias, situación derivada de una sequía histórica a nivel nacional. La Jornada Estado de México, 8 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/lmagenes\_14062024/14062024000332nc.pdf

#### **COLUMNAS**

## Reporte empresarial / Siete años sin justicia a Karla / Julio Pilotzi

Con una inversión aproximada de 100 millones de pesos, Nestlé México lanzó esta misma semana la campaña denominada "Crea tu mundo", con la que pretende renovar su marca de café soluble Nescafé, un producto del que cada día se consumen alrededor de 50 millones de tazas en el país. En la forma, el proyecto de la compañía que lleva Fausto Costa busca hacer un cambio en el diseño de los empaques y presentaciones de la marca; pero, en el fondo, el objetivo es también crear un vínculo más cercano entre los consumidores y el proceso de





producción del grano, en específico con los 500 mil caficultores que laboran en el campo mexicano. Reporte Índigo, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000816nc.pdf

### De jefes / Fortalecen comunidades / Redacción

Grupo Lala, que encabeza Eduardo Tricio, destinó más de 150 millones de pesos durante el 2023 en apoyos a nivel nacional a través de su fundación. Con el apoyo de 283 organizaciones, Fundación Lala benefició a más de 440 mil personas mediante 13 programas enfocados en alimentación, educación, fortalecimiento institucional y salud. Además, esta semana la Fundación firmó un acuerdo con 57 organizaciones civiles de La Laguna para apoyar a comunidades en situación de vulnerabilidad. Esta colaboración permitirá la entrega de más de 600 mil kilolitros de alimento, beneficiando a más de 34 mil personas, lo que representa una alimentación diaria para más de 2 mil 200 personas. El Financiero, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001172nc.pdf

# Brújula del cambio / Sexenio de AMLO: débil crecimiento económico alta inflación / Rafael Abascal y Macias

También el sexenio se ha caracterizado por una tendencia al alza de la inflación general, muy por arriba de la meta institucional de Banxico, los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en mayo de 2024 ¡a inflación general fue de 4.69%, mayor a lo observado en abril, cuando fue de 4.65% y el componente no subyacente, mantiene una trayectoria ascendente, con 6.19%, mayor que el mes anterior que se ubicó en 5.54%; donde en su interior, las frutas y verduras son las que muestran una más elevada variación anual, con un aumento de 18.55%, elevando el Índice de Precios al Consumidor (IPC), de la canasta básica en 14.9%, afectado a la población más desprotegida. El Independiente, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000586nc.pdf

#### Entrevista / Apuesta por México y más inversión, ofrece Walmart a Sheinbaum

Walmart México es más que el surtidor de la canasta básica de los hogares, es cliente de pequeños productores, es oferta de telefonía, internet, servicios financieros, salud y educación. Son los mayores empleadores del país con 200 mil 464 asociados. Su propósito es que "en todo lo que hacemos buscamos ahorrar porque sabemos que un centavo o un peso hace la diferencia en las familias mexicanas", dijo Ignació Caride, presidente ejecutivo y CEO de la compañía en México y Centroamérica. Todos los días, la cadena de supermercados tienen contacto con 5 millones de mexicanos que entran a sus tiendas. Milenio Estado de México, 1/ Milenio Diario, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001600nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001010nc.pdf

## Historias de NegoCEOs / Gabinete de Sheinbaum: por parte y todos quieren / Mario Maldonado

La presidenta electa del país, Claudia Sheinbaum, evalúa escenarios con su equipo de trabajo, encabezado por Juan Ramón de la Fuente, para anunciar el martes de la siguiente semana a

Hoja 8 de 10





los primeros integrantes del gabinete que la acompañará durante el inicio de su sexenio. Todavía podría haber sorpresas, pero el exrector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, será el secretario de Relaciones Exteriores, función que ya viene ejerciendo; en la Secretaría de Educación Pública está confirmada Rosaura Gutiérrez, quien contendió recientemente por la rectoría de la UNAM. Para la cartera de Salud también se ha confirmado al médico e investigador David Kershenobich, y para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural estaría llegando Julio Berdegué. El Universal, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001422nc.pdf

### Vuelta de página / El camino a la autocracia / Francisco Valdés Ugalde

El camino a la autocracia Reina una confusión babélica en las explicaciones que se dan a la opinión pública sobre la naturaleza de los resultados electorales. Desde su llegada, el gobierno de AMLO estuvo marcado por la intención abierta de desmantelar las instituciones que hacen de contrapesos al Ejecutivo: la rendición de cuentas, seguridad interna con mando civil, la autonomía del Congreso y el Judicial, el rechazo abierto de los derechos humanos, entre muchas más. Un mecanismo autoritario ha sido presentar sus intenciones como realizaciones de su gobierno y los fracasos y fallos como difamación de sus opositores, inclusive ante los actos de corrupción flagrante (Segalmex, Casa Gris y una larga lista documentada). El Universal,

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001471nc.pdf

## Gente detrás del dinero / Salvados por las chelas... por ahora / Mauricio Flores

Mientras que las importaciones de granos básicos de México crecen en volumen arriba del 20% debido a la pérdida de apoyos financieros, paquete tecnológico y sequía que afecta la mayor parte del territorio nacional, la industria cervecera saca la casta para la balanza comercial agroalimentaria: las empresas agrupadas en Cerveceros de México -que dirige Karla Siqueiros- aumentaron 19.6% sus exportaciones que sumaron 2,169 millones de dólares en el primer cuatrimestre de2024y representar 11.25% de las ventas externas provenientes del campo, revela el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas que dirige Juan Carlos Anaya. La Razón de México, 22

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001549nc.pdf

Registro Tláloc/ La sequía no cede: problemas por todos lados (III) / Ramón Aguirre Díaz En estos días es inevitable hablar de la sequía cuando se aborda el tema del agua en México. Sucede que estamos llegando a una situación realmente crítica, con un 90% del territorio nacional con algún grado de sequía, de tal forma que un 35% del país tiene sequía entre anormal y moderada, un 23% tiene sequía severa, mientras que un elevadísimo 32% tiene sequía entre extrema y excepcional. Excélsior, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024001534nc.pdf

#### La guinta transformación / Nestlé / Darío Celis

Ayer Nestlé, que preside Fausto Costa, inició la renovación de su marca Nescafé, un producto del que diariamente se consumen unas 50 millones de tazas en el país. La nueva campaña "Crea tu mundo" comprende una inversión cercana a 100 millones de pesos. Se cambiarán los





empaques y, sobre todo, se creará un vínculo más cercano entre sus consumidores y el proceso de producción, incluidos los 500 mil caficultores que laboran en el campo mexicano. A detalle, la división de Nescafé que lidera Fernando César ha tenido un crecimiento de casi 11% en valor en el último lustro, debido a que tiene presencia en nueve de cada 10 hogares mexicanos, sobre todo en públicos de entre 30 y 50 años de edad. El Heraldo de México, 7 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024000208nc.pdf

#### INFORMACIÓN GENERAL

### Buscan avalar reforma con encuesta exprés

En dos días, la dirigencia de Morena y la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, acordaron la realización de una encuesta para conocer la opinión del pueblo de México sobre el Poder Judicial. Sin dar a conocer el nombre de las encuestadoras, su metodología, las preguntas o qué ponderación tendrá en la decisión final para emprender una reforma judicial, Sheinbaum anunció ayer que el sondeo se levantará este fin de semana y que los resultados estarán listos el próximo lunes. Apenas el martes, en su primera conferencia en su casa de transición, la morenista anunció que propondría una encuesta para conocer qué opina la ciudadanía sobre los Jueces y Ministros, y su elección a través de las urnas, como plantea el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Reforma, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001212nc.pdf

## Las energías limpias son prioridad de Harris y Sheinbaum

La futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, mantuvieron este jueves una llamada telefónica en la que dialogaron sobre la cooperación migratoria entre ambos países, el combate al narcotráfico y la importancia de las energías renovables. La Casa Blanca detalló en un comunicado que Harris felicitó a Sheinbaum por "su histórica elección como nueva presidenta de México" en los comicios del 2 de junio. Sheinbaum y Harris se emplazaron también a "trabajar juntas para luchar contra la crisis climática e impulsar las energías renovables en la región". **Ovaciones, P.p 1** https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_14062024/14062024001092nc.pdf

#### El PRI adeuda a bancos 189 mdp

La deuda, con corte al 31 de diciembre de 2023 según los reportes del partido al INE, representa 15.7 por ciento de sus prerrogativas para 2024 1 Partido Revolucionario Institucional (PRI) acumula una deuda de 189 millones 500 mil pesos, de acuerdo con datos que reportó al Instituto Nacional Electoral (INE) con corte al 31 de diciembre de 2023, por préstamos bancarios que ha solicitado desde 2019, un año después de que perdió la Presidencia de la República y su dominio en los estados comenzó a decaer. El Sol de México, P.D 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 14062024/14062024000463nc.pdf